

Notas del mes

Historia diplomática de Chile

Don Ricardo Montaner Bello ha publicado un libro de un interés extraordinario para la historia de nuestras relaciones diplomáticas. La versación del señor Montaner Bello en estas materias es de todos conocida y en la confección de esta obra ha empleado un método de investigación que honra al estudioso y al concededor de nuestros problemas diplomáticos. El libro se titula: *Historia diplomática de la independencia de Chile*.

Dice el señor Montaner Bello en el prólogo, sintetizando parte de la obra: «La emancipación del Continente americano, sobre haber sido uno de los mayores sucesos de la historia contemporánea, promovió dos problemas trascendentales: uno político y otro ideológico: el primero fué la duplicación del mundo civilizado, al llamar a la existencia a un grupo de naciones que vinieron a contrapesar el predominio del Viejo Continente, y el segundo fué el triunfo de las ideas democráticas de gobierno, bajo la forma republicana, como reacción contra los regímenes absolutistas que intentaban imponer la Santa Alianza».

En esta síntesis, el señor Montaner Bello explica la génesis de su libro y enfoca de acuerdo con ella la rica orientación que lo sostiene.

Libros premiados

De los libros presentados al Concurso del Centenario y premiados por los jurados respectivos, se han hecho ya algu-

nas ediciones. Desde luego, vemos uno muy interesante de Francisco Coloane, *Cabo de Hornos*, que es una aportación de primer orden en el género del cuento. La personalidad de Coloane, aunque muy nueva en las letras chilenas es, sin embargo, una de las recias de entre los escritores jóvenes. Sus narraciones del extremo austral están surcadas por un poderoso hálito de vida y sus personajes, lo mismo que los paisajes, tomados de acuerdo con una visión humana de aquellas regiones de soledad.

Juvencio Valle, el poeta laureado, ha publicado en una elegante edición, su libro *Nimbo de Piedra*. El libro *Presencia de Chile*, de Luis Durand, que obtuvo el primer premio en el género Ensayo, se encuentra actualmente en prensa en la Editorial Nascimento. Todos estos libros representan un valioso aporte en las letras nacionales y de ellos seguramente la crítica dirá las palabras de elogio que se merecen.

* * *

El banquete ofrecido a Luis Durand con motivo del premio obtenido en el Concurso del IV Centenario, constituyó una manifestación de amistad y de reconocimiento de la labor del escritor. Asistió a esta comida una gran concurrencia de amigos de Luis Durand y los discursos que en ella se pronunciaron por los señores Benedicto Chuaqui, Mariano Latorre, Moisés Mussa y el festejado, demostraron una vez más cuán hondos son los afectos y la camaradería que existe en los grupos de escritores. El discurso de Durand, que damos en este mismo número, fué muy aplaudido, pues es lo que puede llamarse una profesión de fe criollista.

Índice General de «Atenea»

El Índice General de «Atenea», desde el número 1 al 150, que está ya en prensa, será entregado en los primeros meses del

año que se inicia. Este índice, que abarca 150 volúmenes de la revista, representa el más valioso documento de la literatura chilena y americana, pues en sus páginas queda registrado el movimiento intelectual a través de innumerables escritores de los países de este continente. Las materias tratadas servirán para demostrar todo lo que ATENEA significa en la historia del pensamiento y la literatura del Nuevo Mundo.